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entrevista
a HUGO
BLANCO
Para Amauta, el hombre del

año es, Indiscutiblemente, Hugo
Blanco. Porque a través de él
centenares de miles de personas
dijeron ¡basta! en las elecciones
de junio pasado. Porque casi
trescientos mil votos por un gue
rrillero no son cualquier cosa.

Porque mediante él quienes
pararon dos veces el país este
año, quienes desatan nuevamen
te una vieja lucha por la tierra,
expresan su anhelo por una au
téntica revolución popular.

Porque Blanco es el mayor lí
der de masas de esa izquierda re-
voli/cionaria que vertiginiosa-
mente se ha convertido en fuerza

política de primer orden. En fin,
porque con su voz, el quechua
milenario resuena otra vez.

^ éi** * Á

ACABAR CON
JUNTA MILITAR''
HUELGA GENERAL

AMAUTA; Ante el paquete eco
nómico que ya está aplicando el go-

altíbienio ¿cuál es la alternativa que
tú planteas?
HUGO BLANCO: Las masas exi

gen la realización de una huelga ge
neral y nosotros creemos que esa es
la respuesta correcta que deben dar
frente a_ la agresión económica de
la burguesía. Creemos que toda la
izquierda revolucionaria, que todos
los sectores llamados clasistas de
ben unirse en la consecución de es
to para exigir a la CGTP el cumpli
miento de este deseo de las masas.
AMAUTA: ¿Cuál sería el objeti

vo de la huelga nacional?
HUGO"BLANCO: Nosotros cree

mos que el objetivo debe ser la caí
da de la dictadura. Creemos que eso
responde a los anhelos de las masas.
Las masas —en todas partes que he
podido escucharlas— están plan
teando eso. Un grito generalizado
por costa, sierra y selva os ese de
"Acabar, acabar con la Junta Mili
tar". Entonces yo creo que ese de
be ser el objetivo político.

Ahora, es probable que quienes
dirigen la CGTP no se den ese ob
jetivo, sino ,se den objetivos meno
res. De todas maneras, me parece
que las masas van a luchar por su
propio objetivo. Creo que nosotros
no debemos ser sectarios, en que si
no se fija esto hacer cuestión de es
tado porque no se haya fi»do eso
Como meta.

tros con Vanguardia Revolucionaria
tenemos mucha identidad en nues

tras tareas inmediatas: como'vemos
la situación, que' tareas cumplir
ahora. Y creo que es por ahí por
donde debemos comenzar las ac
ciones de la unidad.

Porque si comenzamos por el
otro lado, resulta que nosotros esta
mos por la revolución socialista y
por un gobierno de los trabajado
res y los cc. de VR están por un go
bierno ̂ e las cuatro clases y una re
volución previa a la socialista. En
tonces ahí hay una discrepancia
doctrinaria profunda. Si vamos a
comenzar por discutir la estrategia
—o sea lo que estamos discutiendo
desde hace 10 años— no vamos a
llegar a ninguna conclusión prácti-

tales y a lo mejor cada vez más teó
ricos.

LEDESMA

simbólicamente están representan
do la toma del poder. Por lo tanto,
no podemos plantear a las masa.s
ilusiones de colaboración de clases.

AMAUTA: ¿Cuál es tu opinión
ente del FOCEP,

naro Ledesma?
sobre el Presidente del FOCEP, Ge

,ca.

UNIDAD DE LA IZQUIERDA

Lo que yo digo es que lo prácti
co para llegar a niveles de unidad,
es partir de lo otro, de las tareas
concretas inmediatas que tenga
mos, combinar esfuerzos en esas
tareas. El no trabajar con éste mé
todo es el factor principal que
ahora está impidiendo la unidad.
AMAUTA: ¿Tú crees que es po

sible llegar a un frente o coalición
estable entre FOCEP, UDP , PSR
MLvPC M?
Hugo BLANCO: si es posible.

Sentándonos a discutir que' debe
mos hacer en el período que se ave
cina, que tareas debemos' realizar y
cómo debemos combinar nuestras
fuerzas para cumplir esas tarcas. Yo
creo que si llevamos a cabo acciones
concretas comunes, vamos a llegar a
acuerdos cada vez más trascenden-

AMAUTA: ¿Por qué hasta el
momento, siendo una necesidad, no
se nlasman mayores niveles de uni-
dau entre-la izquierda, a "pesar de
que, por ejemplo, realizan mítines
juntos entre el FOCEP, UDP, PSR-
ML, PC-M?

FlUGO BLANCO: Tal vez por la
metodología de llevar a cabo esa
unidad. Voluntad, en general, no
falta. Todavía hay hábitos sectarios,
pero yo creo que ese no es el factor
principal ahora.

Nosotros opinamos que lo que
hay que hacer es buscar posibilida
des Se unidad en las tareas concre
tas, inmediatas, a llevarse a cabo.
Pero la búsqueda de la unidad en la
mayor parte de compañeros me pa
rece que está por otro lado. Buscan
niveles de unidad en el plan estraté
gico que se tenga, en el plan doctri
nario.

Resulta que, por ejemplo, noso-

HUGO BLANCO: Yo opino que
Ledesma es un izquierdista indepen
diente, no es trotskista, por lo tanto
hay muchos aspectos en los que no
estamos de acuerdo. Ahora yo soy
optimista por la regularización de
las reuniones del FOCEP que se han
establecido.

' Hay fuerzas de la derecha que es
tán tratando de dividir al FOCEP.
Muchas veces las declaraciones de
Genaro, que deben corresponder a
sus puntos de vista políticos, del
grupo de independientes al cual él
pertenece y que es uno de los sec
tores del FOCEP, son tomados por
la prensa como declaraciones del
FOCEP.

Entonces eso indudablemente
perjudica las relaciones internas
dentro del FOCEP, crea recelos, etc.
Yo creo que no debemos hacerle el
juego a la prensa burguesa y .sería
conveniente que el c. Ledesma ten
ga cuidado con esas provocaciones
de la prensa burguesa, y siempre
que haga declaraciones que mues
tren su punto de vista o el de! gru
po independiente al cual pertenece,
especifique eso, subrayando siem
pre (Kie n<i son puntos de vista del
FOCEP en su conjunto,
AMAUTA: ¿Por ejemplo esa de

claración que luzo Ledesma de que
es posible tomar el poder mediante
las elecciones?
HUGO BLANCO: Claro, por

ejemplo esa declaración que la ma
yor parte del FOCEP no la compar
te. . • .

AMAUTA: Pero, si las organiza-
cioiies populares lo plantean. ¿Tii
aceptarías ser el caiijlidato de la le-
quierda?
HUGO BLANCO: Mi partido a-

ceptaría y por supuesto yo tam-
aién aceptaría, no estoy en contra
de eso. Pero lo que yo quiero es re
calcar que lo importante no es el
candidato sino la independencia po
lítica de clase.

¿QUIEN ES BLANCO?

AMAUTA: ¿Cómo ves tu projiia
figura dentro de este proceso nuevo
que se está produciendo en el país?
HUGO BLANCO: Yo creo que

CANDIDATO

AMAUTA; ¿Si tiay elecciones
enerales, tu aceptarías ser el candi
dato de la izquierda?
HUGO BLANCO: El problema

.  . . "Los puntos de vista del c. Le
desma. . . no expresan necesaria
mente el punto de vista del FOCEP

en su conjunto...

BOtlYIA ¿GIRO A LA IZQUIERDA?

Por una omisión involuntaria, no apareció en nuestra edi
ción anterior el nombre de ALBERTO HARDTKO, autor
del artículo: "Solivia: ¿Giro a la izquierda?", y de las
entrevistas a Siles Suazo y a Juan Lechi'n.

para nosotros no es de personas.
Las elecciones son Importantes por
que son una oportunidad de mos
trar ante las masas ia soiución a los

problemas del país. Es un momen
to en que las masas están más aten
tas que nunca a las distintas posicio
nes políticas.

Para nosotros la candidatura tie
ne que ser un símbolo de lo que no
sotros estamos planteando. O sea de
un gobierno de los trabajadores y
del socialismo. Si el candidato voy
a ser yo o va a ser otro, es de menos
importancia. Pero un candidato que
refleje aquello en lo cual hemos in
sistido mucho; la independencia po
lítica de clase.

Tenemos que educar a las masas
en que no puede andar con la clase
enemiga en ninguna acción política
trascendente que se plantee el po
der como meta. Aunque nosotros
sabemos que por las elecciones no
vamos a llegar al poder, en las elec
ciones están planteamientos que

la simpatía que se ha manifestado a
través de las elecciones, o que so
manifiesta en los mítines que. se rea
lizan en todo el país son una iden-
lificación de la gente con algunos
aspectos que ellos ven representa
dos en mí.

Por ejemplo, ia lucha contra to
dos I05 regíniene.s burgueses que se
han sucedido en el Pem en los últi
mos 20 años. Y también la solidari
dad conmigo por la represión que
he sufrido- a partir del gobierno de ,
Prado, hVi reprimido por Prado,
por Pérez Godoy, por Lindiey, por
Belaúnde, por Velasco y por Mora
les Bermúdez.

El hecho de haber continuado en
la lucha a través de todo esto y no
haberme dejado ilusionar por el go
bierno de Velasco, por ejemplo. Ese
es uno de los factores que es expre
sado en la simparía de la gente. Hay
muchos compañeros que represen
tan eso. Simplemente que soy el
más .visible por el hecho de haber
estado preso ocho años, por el he
cho do que pidieran pena de miierf
te para mi y por el hecho de haber
estado deportado tres veces.

Además hay un conocimiento
del movimiento campesino de I^a'
Convención, que fue un movimien
to sindical que se de.sarrolió a través
de formas de lucha cada vez más
elevadas. Cornenzó con pliegos de
reclamos, con organización sindi
cal. Continuó con mítines, paros
y por último con la toma de !a tie
rra. Y después (km la defensa arma
da de esa tierra frente a los ataques
de la represión.

Entonces, un poco que la gente
ve en esto la historia de todas sus
luchas^ y aunque no haya lleg^o
todavía a la ultima etapa que vivi
mos en este pequeño ejemplo de
laboratorio que es La Convención,
está viviendo las etapas anteriores
de ese movimiento y ve como su
futuro el momento en que las ma
sas se vean obligadas a defenderse
de la represión, con las armas que
esa represión está usando. Enton
ces, probablemente todo esto es lo
que produce este sentimiento de las
masas.

FRENTES DE DEFENSA

AMAUTA: ¿Qué opinas tú de
los Frentes de Defensa y Asambleas
Populares?pulares.'
HUGO BLANCO: Yo creo que

uno de los grandes aportes de la
última época acá en el Perú, apor
tes hechos por las masas, es este, el
de la formación de Asambleas Po
pulares y Frentes de Defensa y creo
que la obligación de nosotros los re
volucionarios es fortalecerlos y ha
cerlos organizaciones permanentes.

Por supuesto no en forma artifi
cial. A veces s'e los hace permanen
tes, pero es un grupúsculo de iz
quierda quien se apodera de ellos
usando el nombre, pero el conteni
do ya no es lo mismo que en el
combate.

A lo que me refiero es que tene
mos que procurar que sean más per
manentes de lo que son. Porque
hasta ahora, para lo que han surgi
do es para las batallas en concreto,
pero no han tenido funcionamiento
permanente, regular.

Porque para nosotros no sola
mente son los organismos de lucha
más apropiados que han existido
hasta el momento, sino que estos
organismos son también embriones
de poder. El tipo de gobierno que
nosotros (xmcebimos para el Perú es
un gobierno que esté compuesto
por estos Frentes de Defensa o A-
sambieas Populares, y que delega
dos de estos organismos a nivel na
cional —con representaciones de o-
breros, campesinos, organismos de
las barriadas— serán el gobierno
central del Perú, formarán una A-
samblea General de Delegados que
sea la que gobierne en el Perú.

Le (tamos pues la máxima impor
tancia como instrumentos de lucha
y en el futuro como organismos de
poder. Esto no está mecánicamente
separado en (d tiempo. En pleno pro
ceso de lucha van a tener que cum
plir y tienen ya que cumplir algunas
l'unciones de poder. Por ejemplo, la
jscipiina interna.
En un momento en que, por e-

jemplo, el pueblo, dirigido por su
Asamblea Popular, hace un paro ge
neral, paraliza las actividades de to
do un sector y la policía no funcio
na más que para reprimir, este orga
nismo tiene que cumplir funciones
de disciplina internas para cuidar el
orden público que no puede cuidar
la policía, porque ia policía precisa
mente es el enemigo que en esos
momentos está atacando ai pueblo.

aceptaría ser candiduío prcsi
denciat".

C ual debe ser la am-AMAUTA
plitud de orMuizacioues que partí
cipan en los Frentes y cómo (leben
estar organizados?
HUGO BLANCO: Nosotros esta

mos a favor, por principip, de que
en este tipo de organizaciones se
incluyan tambjén partidos políti
cos, porque ellos forman parte del
pueblo. Y para quien diga que no.
íes podemos mostrar el volumen de
ios mítines realizados por organis
mos políticos.

Cuando el FOCEP realiza un mi
tin en Tacna por ejemplo, y acuden
.15,000 personas, nadie puede negar *
—si se hace una ¿Asamblea Popular
en Tacna- que tenga representa
ción el FOCEP, que en su mitin ha
tenido más personas que ninguna de
las organizaciones sindicales. Y esó
ha sucedido en el resto del país con
el FOCEP, UDP, PSR-ML, PC-M.

Ahora, con respecto a otros or
ganismos. Hemos visto en algunas
partes que han entrado Clubs de
Leones y otras organizaciones. No
estamos nosotros en contra de
que si tenemos una reivindicación
CíJncreta y esos señores quieren ve
nir, que vengan. Pero nosotros con
sideramos que esos sectores —por
ejemplo los señores comercian
tes— han servido de freno a esas or
ganizaciones. Puedo citar el ejem
plo de Bellavista en la Selva.

I I IT 11


